

frage & antwort

Ihre Anfragen senden Sie bitte per Post, per E-Mail an anfragen@landwirt.com oder geben Sie unter www.landwirt.com/fachfragen ein.



Weihnachten, das Fest der Liebe. Doch gerade an den Feiertagen kochen die Emotionen manchmal hoch. Besonders dann, wenn einer aus der Familie allein bestimmt, wie das Fest abzulaufen hat.

Foto: shutterstock.com/bokan

Weihnachten mal anders

Jedes Jahr müssen wir Weihnachten mit der Familie meines Mannes feiern. Dabei würde ich mir sehr wünschen, dass wir den Heiligen Abend auch mal entweder allein oder mit meinen Eltern verbringen. Mein Mann ist da aber wenig kompromissbereit. Für ihn war es immer so, dass er zuhause mit seinen Eltern und Geschwistern gefeiert hat und so soll es bleiben. Ich würde mir aber an diesem Tag wirklich einmal Zeit und Ruhe für unsere eigene kleine Familie wünschen. Ich habe große Angst, dass es gerade an den Feiertagen zu einem Konflikt käme, wenn ich mich einmal aufregen würde. Das möchte ich den Kindern zuliebe vermeiden. Aber: Muss ich immer nachgeben, nur damit mein Mann und seine Verwandtschaft „ihr“ Fest feiern können?

Anonym

Antwort:

Anstatt einen Konflikt auszutragen, sehen Sie als Alternative im Moment nur, sich anzupassen oder sich aufzuregen. Noch bestimmt Ihr Mann was an Weihnachten passiert, und Sie leben nach seinen Vorgaben. So werden Sie immer mehr zum „Opfer“ in Ihrer Beziehung. Das sind alles keine erwachsenen Umgangsformen. Ein reiferer Umgang mit dem Thema wäre es, wenn Sie Ihren Wunsch auf den Tisch lägen und eine Entscheidung für sich trafen – wohl wissend, dass mit Gegenwind zu rechnen ist. Dieser Beschluss könnte zum Beispiel lauten: „Ich will zu Weihnachten Ruhe. Deswegen werde ich heuer nicht zu deinen Eltern mitfahren!“ Was auf den ersten Blick wie eine Drohung aussehen mag, kann der Beginn eines herausfordernden, aber konstruktiven Prozesses sein. An dessen Ende

kann eine Lösung stehen, an die Sie beide noch gar nicht gedacht hatten. Ich ermutige Sie von Herzen, sich selbst ernst zu nehmen und zur Gestalterin Ihres Lebens zu werden. Schließlich ist dies das Vorbild, an dem Ihre Kinder lernen. Und ich möchte Sie daran erinnern, dass Liebe und Beziehung immer wieder im Sinne des eigenen Wachstums riskiert werden wollen.



Mag.a Sandra Teml-Jetter,
Eltern- und Familienberaterin,
Wien

Rupfmaschine für Flugenten

Ich möchte mir eine Rupfmaschine für Flugenten kaufen. Welche Maschine eignet sich am besten dafür: Walzen- oder Trommel-, Nass- oder Trockenrupfmaschinen?

Name der Red. bekannt.

Antwort:

Die Frage ist nicht ganz einfach zu beantworten. Es gibt immer Vor- und auch Nachteile. Es spielt auch eine Rolle ob die Maschine nur zeitweilig genutzt wird, ob nur geringe Stückzahlen oder größere Mengen gerupft werden und ob neben den Flugenten auch anderes Geflügel die Federn loswerden soll. In meinem Umfeld nutzt man für Wassergeflügel, so auch Flugenten, meistens Trommelrupfmaschinen mit Wasser. Bei der Brühtemperatur braucht man etwas Fingerspitzengefühl, um die erforderliche Temperatur zu erhalten. Nur dann lassen sich die Federn leicht durch die Gummifinger aus dem Schlachtkör-